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Gedenkstªtte f¿r die evangelische
Dreifaltigkeitskirche in Asch

Vor 60 Jahren wurde die stolze Evan-
gelische Kirche in Asch durch eine
schreckliche Brandkatastrophe zer-
stºrt. Die Flammen vernichteten al-
les, was die 210 Jahre alten Mauern
in sich bargen: die mªchtigen, aus
Eichenholz erbauten Emporen, die
kostbare Orgel, den barocken Hoch-
altar, das Gest¿hl und den hohen
Dachstuhl. Auch der Turm brannte
vºllig aus und unter seiner einge-
st¿rzten Kuppel schmolzen die bei-
den ¿briggebliebenen Glocken. Kurz
nach dem Abschluss der umfangrei-
chen Renovierungsarbeiten, die eine
halbe Million Kronen kosteten, ge-
schah am 19. Jªnner 1960 das Un-
fassbare. Die Explosion eines Heizo-
fens setzte innerhalb weniger Minu-
ten den gesamten Innenraum in

Brand und nach drei Stunden lag
das Gotteshaus in Schutt und Asche.
Bis 1973 bestand der trostlose An-
blick der Ruine, dann erfolgte die
Sprengung und Beseitigung der Mau-
erreste.
Dank einer gemeinsamen Initiative
der Stadt Asch und des Heimatver-
bandes Asch wurde in den Jahren
2003/04 das ganze Areal zu einer
eindrucksvollen Gedenkstªtte umge-
staltet. Die teilweise aufgemauerten
Fundamente lassen die fr¿here Grº-
Çe des Kirchenschiffes erahnen. Auf
einem steinernen Altarpostament
ragt ein massives Holzkreuz empor.
(Siehe Foto. Das Lutherdenkmal ist
nur schwer erkennbar.)
Die Einweihung erfolgte im Rahmen
eines Gottesdienstes zum 25. Ascher
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Heimattreffen am 31. Juli 2004, ge-
staltet von den beiden Geistlichen
Frau Helga RueÇ-Alberti und Herrn
Pavel Kucera. In seiner Ansprache
wies der B¿rgermeister der Stadt
Asch, Dal²bor Blazek, darauf hin,
dass er es als eine wichtige Aufgabe
empfinde, die fr¿heren Kulturdenk-
mªler der Stadt zu erhalten oder
wiederherzustellen. In dieser Erin-
nerungsstªtte komme der Wunsch
zum Ausdruck, auf die ehemaligen
Bewohner der Stadt zuzugehen, ih-
nen Verstªndnis f¿r ihr Schicksal
entgegenzubringen und ein gutes
Einvernehmen zu ihnen herzustel-
len. Mit Dankbarkeit darf man heu-
te feststellen, dass diesegroÇen Auf-
gaben gelungen sind.
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